
 

 

 

 

 

 

 

 

青少年奉仕月間             1771回 5月 28日              №1761

  

■出席報告      （会員 53名内出席免除 11名） 

会員数 出席者 出席率 4月 24日修正出席率 

（53）48 37 77.08％ 100％ 

ロータリーソング「我らの生業」 

クラブソング「めぐる友愛 春」 

ソングリーダー 園部会員 

「４つのテスト」唱和 

地区外来訪者  

福岡東令和あけぼのロータリー衛星クラブ 前田司さん 

東京西 RC 安田眞一さん 

地区内来訪者  

東京後楽 RC 藤田哲朗さん、本多信行さん  

東京ワセダ RC 小川正義さん、清野誠さん 

東京 RC 平井正修さん 

米山奨学生 ホアン・アンティマイさん 

ガバナー補佐 藤田哲朗 様（東京後楽 RC） 

先月、立川で行われました地区大会、遠いところまで

お運びいただきありがとうございました。大盛況に終え

ることができましたのも皆様のおかげです。来週は 6 ク

ラブ合同例会が東京ドームホテルで開催されます。石

川ガバナー年度、地区での公式イベントの最後になる

かと思いますが、どうか皆様のご協力をお願い申し上

げます。 

合同例会実行委員長 本多信行 様（東京後楽 RC）

昨年度、ホストの上野さんからのバトンを受け、いよい

よ来週 Aグループ 6 クラブ合同例会が開催されます。

今年は、石川ガバナー講演をいただき、その後懇親会

となります。皆様の親睦を深められるよう努めてまいり

ますので、一人でも多くのご参加を頂ければと思って

おります。よろしくお願い致します。 

会長挨拶 

5/15から 4日間、会員とそのご家族総勢２３名と共に

姉妹クラブ台北龍山 RC19周年式典に行ってまいりま

した。姉妹クラブとして長く良い時間を持って参りました

が、今回は 100名を超える盛大な式典で、台北の皆様

のパワフルさに圧倒されました。来年は、国際大会が

台北でありますので、それに合わせて龍山 RC20周年

を開催するよう調整をしているようです。是非、この機

会に上野 RCの皆さんと再び台北に行ければいいなと

思っております。 

本日の職業奉仕フォーラムは、人間国宝、井上八千代

様をお迎えしての卓話でございます。常盤会員にご紹

介いただきましたが、大変貴重な機会を頂戴頂けまし

た。感謝申し上げます。 

また来週は、北分区 Aグループの合同例会がござい

ます。ぜひ皆さんと一緒に参加したいとおもっておりま

すのでよろしくお願い致します。 

では、短い時間ではありますが、本日も最後までよろし

くお願い致します。 

幹事報告 

RI関係 ハイライトよねやまが届いておりますので、掲

示板をご覧下さい。バギオだよりはメールボックスに配

布しております。 

ガバナー事務所より、寄付に関するバナーと感謝状が

届いております。 
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2024～2025 年度会長方針 

前回の例会報告 

 

5/19（月）12：30～例会 

クラブフォーラム（職業奉仕） 

卓話 講師 井上八千代 氏 

紹介者 常盤会員 

 

17：00～鳩山会館 見学 

18：00～鳩山会館大広間にて親睦会 

 



他クラブ関係  

例会変更は掲示板をご確認下さい。 

上野 RC関係 

東京上野 RACより、５月第二例会、６月第一例会のお

知らせが届いております。掲示板をご確認下さい。 

委員会関係 

中澤クラブ親睦委員長 

5/27（火）第 4回グルメを楽しむ会千秋楽となります

が、上野精養軒グリルフクシマで開催。52名のお申込

みをいただいております。定方社長の厳選したお料理

とワインを楽しみましょう。 

中村社会奉仕委員長 

6/7（土）毎年恒例の献血活動を上野恩賜公園ポケット

パークにて行います。10：30～16：00、献血活動（広報

活動）と実際の献血の出欠表を回しますので都合の良

いお時間帯などの記載をお願いします。目標を 60名

としておりますので、ぜひご協力いただきますようお願

い致します。 

お誕生日 5/30樋口会員 

３０秒スピーチ 樋口会員 

 
多くの皆様のお集まりの今日にお祝いいただきありが

とうございます。振り返るといろいろなことがあり、自分

自身を見つめ直す一年でしたが、上野 RCの皆様のお

支えで乗り切ることができました。これからも奉仕の心

でクラブに貢献できるよう頑張りますので宜しくお願い

致します。 

ニコニコボックス 

中島会長 台北龍山 RC19周年記念に総勢 23名で伺

いました。ご参加いただいた皆様お疲れ様です。本日

は、京舞井上流井上八千代様をお招きしての卓話で

す。楽しみにしています。常盤さん、ありがとうございま

す。 

鳩山会員 皆様に鳩山会館をご紹介できて大変嬉しく

思います。ぜひ今後とも会館をご利用いただければ幸

いです。 

☆本日は京舞井上流五世家元井上八千代様の卓話

と京舞を大変楽しみに致しております。 

木村会員、常盤会員、園部会員、髙野会員、渡邉会

員、塚田会員、永井会員、中澤会員、佐谷会員、中村

会員、柴田会員、吉田会員、安藤会員、堀越会員、定

方会員 

大瀧会員 ☆＋西 RCの友人安田さんが来会していま

す。 

向井会員 ☆＋結婚記念日、お花ありがとうございま

した。 

冨坂会員 ☆＋台北龍山ロータリークラブ 19周年式

典に参加された皆様、お世話になりました。 

三輪幹事 台北龍山 RC式典参加の皆様お疲れ様で

した。本日は井上様をむかえ、また夕方から鳩山会館

でと長丁場になりますが、皆様と楽しいひと時を過ごせ

ればと思います。 

（本日の合計 125,000円） 

（本日までの累計 3,413,000円） 

 

第 4回クラブフォーラム（職業奉仕） 

園部職業奉仕委員長 

 

紹介者 常盤会員 

 

本日は格調高い、文化の香る東京上野ロータリークラ

ブに井上先生をお招きできたことを嬉しく思っておりま

す。井上先生は言うまでもなく、人間国宝であられます

し、またフランスの文化勲章も受賞されております。

我々伝統芸能、日本舞踊のトップであられる方です。

そして京都祇園の都おどりの総合演出、総元締めでご

ざいます。NHKでも、Yahoo!ニュースでも取り上げられ

ております。本日は貴重な時間を過ごしたいと思ってお

ります。大先輩でもあるんですが、日本舞踊協会、日



本舞踊保存会でも一緒に仕事をさせていただいており

ます。それではどうぞよろしくお願いいたします。 

 

卓話 京舞井上流五世家元 井上八千代 様 

 

ご紹介に預かりました、井上八千代でございます。本

当に常盤基さんにはお世話になっております。私の弟

と同い年で何かと頼りにしております。常盤基さんは日

本有数の踊り手で、日本一といっても良い踊りをされま

すし、多数の優秀な人材を排出していただいておりま

す。 

上野の方々にはちゃきちゃきなイメージがありまして、

なんか京都人というのは、いけずで辛気臭いなぁと思

われるだろうなと思っています。よくいえば、お高く止ま

った芸能が私どもの京舞でございます。常盤基さんが

踊っているのは踊り、京都で我々がしておりますのは

舞と言っております。舞はどちらかといいますとゆっくり

した、のんびりなものでございます。まず先に舞を披露

させていただきます。 

 

露の蝶 

 

この中では胡弓という楽器が使われておりますが、祇

園での普段なじみの演奏というのは、三味線の音がも

っとかそけき音で、女性の演奏家が 1人から数人で弾

く演奏方法です。私たちの「舞」と「踊り」とはどう違うの

ですかとよく聞かれるのですが、学者が言うのは、舞

は水平の動き、どちらかと言うと静かに足を擦って歩き

ます。それと京舞で大切にしているのは回ることです。

下を固くして上を自由に動かしたいと言う発想です。ど

ちらかと言うと下重心は踊りも舞も変わりませんが、舞

の方が言葉から発しまして、動きを作っていく。踊りの

ほうは躍動感のある動きをすると言われております。

縦の動きが中心となっています。また、集団的な要素

が踊りにはあると思います。どこの誰ですかと役割が

はっきり決まっていることや技法がたくさんあるのが踊

りだと思います。舞の方が詩的、ポエム的であります。

さらに踊りの方が少しストーリー性を大切にしているよ

うに思います。私たち、京舞は止まるんです。静止する

ことを大切にしております。踊りの方が 1つの流れのよ

うなものを大切にしていると思います。上野と言う江戸

の雰囲気が残るところで日本舞踊をしていただきたい

ですし、お祭りを題材にしたレパートリーなんかも多い

です。これは私たち京舞ではできないことです。 

語りものというものに常盤津、清元などがあります。先

日、清元のお師匠さんと話をしまして、踊る方も演奏す

る方もお客様も、今繋いでいただかないと江戸の雰囲

気が残らないという話をしました。隅田川であるとか三

社祭であるとか、肌見で感じ、それを是非後世につな

いでいただきたいと思います。 

さて、都をどりは、「よいやさー」と言う掛け声で、両花

道から出て参ります。京都には花街が 5つございまし

て、祇園、先斗町、宮川町、祇園東それから上七軒と

言うのが一番古い北野の天神さんのところにありま

す。祇園は、明治になりましてから八坂神社になり、そ

この氏子でございます。 

都をどりというのは 4月 1日から 30日までおこないま

す。たったの 1時間なんです。それと別にお茶席でお

手前を楽しんでいただくのが都をどりです。 

【このあと動画にて踊りの紹介】 

国立劇場がなくなりまして、それぞれが発表する場所

がなくなりました。今の時代にロータリーは大切だなと

つくづく感じた次第でございます。国立劇場の問題も含

めいつも常に必要ではない、日本舞踊がいつも必要で

はないと言われがちですが、日本にとってナショナルシ

アターは東京の国立劇場だけですから、ぜひ国が必ず



国立劇場を建てていただきたいと思います。そのため

にも皆様ぜひお力をお貸しください。鳩山さんも応援し

て下さっています。 

今日はありがとうございました。 

 

講師 井上八千代 氏（本名・観

世三千子）  

京舞井上流五世家元。祖母・四

世家元に師事。平成 12年に五

世家元として井上八千代を襲

名。ジャポニスム 2018日本舞

踊フランス公演に出演。芸術文

化勲章シュヴァリエを受章。日本芸術院賞受賞、紫綬

褒章受章など多数受賞。日本藝術院会員、重要無形

文化財「京舞」各個認定（人間国宝）保持者。重要無形

文化財「日本舞踊」総合認定保持者。公益社団法人日

本舞踊協会常任理事。日本舞踊保存会会長。 

 

中島会長 感想 

井上先生、素晴らしい舞と貴重なお話ありがとうござい

ます。緊張しちゃって、前を見てるときに汗をかいてし

まいました。私の語彙力では表現できないような素晴

らしい舞をありがとうございました。本日はこのような素

晴らしい機会を頂戴いたしまして感謝申し上げます。

一生忘れません。それと本日お手伝いをいただいたお

嬢様の安寿子様どうもありがとうございました。また機

会がございましたら、上野にもお立ち寄り下さい。 

 

 

鳩山会館 見学会・懇親会 

鳩山会員  

 

常盤会員 

 

 



 
渡邉会長エレクト

 

 

 

 

 

 

 

今後の例会予定やイベント案内 

6/2（月）12：30～ オープン例会  

        ＠上野精養軒 

6/7（土）11：30～16：00 献血活動 

＠上野恩賜公園ポケットパーク内 

6/13（金）年度最終ゴルフコンペ 

＠我孫子ゴルフ倶楽部 

6/21（土）～25（木）国際大会 カルガリー 

次回の例会 

6/2（月）12：30～オープン例会 ＠上野精養軒 

 

卓話 宮本 貴文 様 

JSAFオリンピック強化委員長 

JOCハイパフォーマンスディレクター 

 

紹介者 中澤会員 

本日の例会 

5/28（水）17：00～ 北分区 Aグループ合同例会 

東京ドームホテル B1F天空 

 

 

 

 

 


